

Juro ante esta asamblea que me multiplicaré por 20 o por 40 si fuere preciso para pelear en la Cámara en defensa del pueblo

Los días que vienen son de acción y en la acción veremos que las papeletas electorales falsificadas de nada sirven y que en cambio los hombres lo hacen todo.-El gobierno se ha quedado con un cajón de papeletas en tanto a nosotros nos queda la masa humana que es músculo, que es conciencia que es vida.-Estoy orgulloso de mi partido y de mi pueblo.

Frasas del c. Manuel Mora V., jefe de nuestro Partido, en la serenata del sábado pasado.

El sábado pasado, un grupo de simpatizantes de nuestro Partido homenajó con una serenata al compañero Manuel Mora, jefe de nuestro Partido, y al maestro Ezaú Alpizar, quien denunció los fraudes electorales de San Juan de Tibás, a sabiendas de que iba a ser destituido de su posición de maestro de escuela.

La serenata tuvo lugar a las 9 de la noche, frente a la casa del c. Mora. La concurrencia fué muy grande.

Ofreció el acto el c. Joaquín Solano. Habló luego Carlos Luis Sáenz quien exaltó el gesto del maestro Alpizar. Ocupó luego la tribuna el señor Alpizar, y en dis-



Diputado Manuel Mora V.

curso corto pero vibrante protestó contra la corrupción política del momento y explicó las razones de probidad y de civismo que lo impulsaron a actuar como actuó. Dijo: "Si no hubiera hecho lo que hice, no me consideraría digno de ser maestro". Habló luego Arnoldo Ferreto. Analizó la situación nacional en relación con el problema internacional. Llamó al pueblo a luchar por la defensa del país. Por último, habló el compañero Mora, quien hizo declaraciones de carácter político. Vamos a reconstruir algunas de las frases de ese discurso:

"Esta no es una fiesta, como algunos lo han dicho. Esta es una asamblea del pueblo con la cual iniciamos una nueva etapa de nuestra lucha. Para los otros partidos la lucha terminó al terminar la campaña electoral. Para nosotros la campaña electoral apenas fué un episodio de la gran batalla que estamos librando por la redención de nuestro pueblo. Las elecciones pasaron; pero la lucha social no ha terminado. Seguimos adelante, con nuestras banderas de combate desplegadas. sin darnos ni darle cuartel a nadie".

"Señores, yo estoy orgulloso de este pueblo. Este pueblo acaba de librar una gran batalla y esa batalla ha culminado en un éxito brillante. Los resultados puede que no se vean en su totalidad en estos momentos. Pero se verán en un futuro no muy lejano. Estoy orgulloso también de mi Partido porque ha peleado con una abnegación y con una brillantez que pocas veces se han visto en la historia política del país".

"Nuestra votación pasó de 25 mil votos. Nos han dejado reducidos a 17.000. Le ganamos al Gobierno las provincias de Heredia, Cartago, Limón y Puntarenas. Obtuvimos una votación sumamente nutrida en San José y en Alajuela. Pero esta votación también nos fué mermada mediante toda clase de fraudes y atropellos. Sin embargo, hay una cosa que es verdad, y es esta: que el pueblo está con nosotros, con nuestra tesis económica, con nuestra bandera de liberación nacional. A ellos les ha quedado un cajón lleno de papeletas electorales falsas. A nosotros nos queda la masa del pueblo, que es músculo, que es vida, que es

conciencia. El futuro de nuestra patria no se forjará con papeletas electorales, sino con hombres valientes. Los chanchulleros pudieran poner a los muertos a votar; pero en el momento de la acción

no podrán ponerlos a luchar. Cuando el Presidente Calderón Guardia necesite de su pueblo, muy poco conseguirá si se coloca al lado del cajón de papeletas electorales falsificadas, a pedir coopera-

ción. Las papeletas se quedarán en su cajón esperando a las cucarachas para servirles de pasto. Los días que vienen son de acción. Y en la acción veremos en toda su elocuencia la fuerza maravillosa de nuestro Partido. Nos han dejado un solo diputado. Algunos están apesadumbrados por eso. Yo en cambio no lo estoy. Lamento que camaradas tan preparados para servir al pueblo como Carlos Luis Sáenz, Luis Carballó, Rodolfo Guzmán, José María Zúñiga, Carlos Luis Fallas y tantos otros, hayan sido dejados fuera de la Cámara mediante un fraude. Pero mi conciencia me dice, que aunque esos compañeros no sean diputados, de esta vez contamos con una fuerza popular que suplirá en gran parte la acción de esos compañeros en la Cámara. Diez diputados en la Cámara sin un pueblo

organizado que los respalde, con diez voces clamando en el desierto. Pero un diputado respaldado por un pueblo de luchadores, es una voz capaz de hacerse oír. Yo juro ante esta asamblea que me multiplicaré por 20 o por 40 si es preciso, para pelear en la Cámara en defensa de los intereses de este pueblo. Los enemigos de Costa Rica, los enemigos de sus instituciones, los enemigos de su independencia, tendrán en mí a un adversario implacable. No me temblará la voz para denunciar todo lo que sea sucio, ni me temblará la mano para apoyar todo lo que sea bueno, sin regateos de ninguna clase. Seguiré siendo el diputado auténtico del pueblo y actuaré, hoy más seguro que nunca, de que detrás de mí hay una masa popular organizada, plena de conciencia y plena de heroicidad".

CONTINUAN ciertos frailes predicadores saboteando la defensa Ncl.

Pedimos enérgicamente al Gobierno que tome medidas en este caso

Sabemos que ciertos predicadores falangistas están utilizando los pulpitos para debilitar la capacidad combativa de nuestro pueblo. Dicen a los campesinos, "que no deben pensar en la guerra sino en Dios"; que no hay ningún peligro para Costa Rica y que "el Gobierno cometió un error al declarar la guerra a los totalitarios". Al mismo tiempo intensifican la campaña de desprestigio contra la Unión Soviética, lo que pretenden es crear, por reacción, simpatías para Alemania, Italia, Japón y España falangista. Al mismo tiempo fomentan odio contra los Estados Unidos por haber hecho esta potencia una alianza con la Unión Soviética. Desprestigiando al Partido Comunista minan uno de los pilares verdaderamente sólidos con que va a contar la Defensa Nacional. Denunciamos estos he-

chos y pedimos al Gobierno una acción enérgica en relación con estos propagandistas nazis que se esconden bajo sotanas de "frailes cristianísimos".

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 479 | SAN JOSE, C. R.—SABADO 28 DE FEBRERO DE 1942 | Edición No 479

"La Epoca", órgano de la 5ª Columna

continúa su obra desmoralizadora y desorientadora del pueblo. Cómo piensa el Gobierno cumplir con las graves responsabilidades que le impone la guerra, si tolera la sistemática y nefasta labor de este periódico?

Estamos francamente alarmados. La alarma procede de la simple lectura del número de "LA EPOCA" del domingo 22 del corriente. De él tomamos textualmente el siguiente párrafo de su editorial titulado: "Oyendo el llamamiento del Sr. Presidente de la República". Dice: "Las recientes declaraciones del Presidente Calderón Guardia, sobre el peligro que amaga al país de un ataque por parte de alguna o algunas de las potencias del eje, nos trae a la mente la sentencia bíblica — tan escalofriante como sabia en enseñanzas para los hombres— de que "quien ame el peligro en él perecerá", porque amar el peligro fué la declaratoria de guerra al Japón y a sus aliados, Alemania e Italia, de suyo ofensiva, sin causa que nos incumbiera inmediata y directamente y sin estar obligados a ello, en razón de la solidaridad interamericana suscrita, mayormente cuando el Japón lanzó el ataque contra unas islas asiáticas, que ni remotamente han constituido parte integrante del continente americano."

Campaña más abierta y más clara contra la política internacional de nuestro Gobierno, contra los deberes del mismo, frente a la gran batalla contra las tenebrosas fuerzas del nazi-fascismo-falangismo, contra las convicciones democráticas de nuestro pueblo, etc., no se puede hacer. Se trata

sencillamente de una labor de abierto sabotaje de la obra de defensa nacional, de una labor de descarada traición a la patria, disimulada bajo la sotana de un cura fascista. Como se ve, la campaña es inteligente y surte efecto. El que quiera comprobarlo, que salga a la calle, que cambie impresiones con un "nazí criollo" y verá que repite los mismos argumentos de "La Epoca". El trabajo consiste en hacer creer al pueblo que nuestro país no corría ningún riesgo y que el Gobierno oficialmente lo ha metido en el peligro; en hacerle creer que la lucha que está entablada en el mundo es por entero ajena a nuestros inte-

reses, y que en todo caso, nada podemos hacer nosotros en esa contienda en vista de nuestra pequeñez y debilidad. Estos argumentos cuyo cliché repite todos los días la radio de Berlín, son parte importante del bagaje empleado por los países del eje para reducir a la impotencia a sus enemigos de América. Es una obra de adormecimiento y de desorientación. Así han sido adormecidos y luego sometidos en Europa, pueblos como Noruega, Bélgica, Holanda, y la propia Francia. Así hizo posible el Japón su traicionero ataque a Filipinas y a las posesiones inglesas en el Pacífico. Se trata del arma más eficaz del arse-

nal totalitario. ¿Y qué hace el Gobierno para anular o cuando menos contrarrestar esa labor? NADA. He aquí por qué nos hemos sentido particularmente alarmados. Pero hay más. Lea cualquier persona sensata cualquiera de los números de "La Epoca" y todos los encontrarán plagados de las patrañas y necedades que difunde por el mundo la radio de Berlín. ¿Podrá continuar esto? No es posible, si es que queremos evitar una catástrofe interna. Esperamos que en corto tiempo el Gobierno acabe de una vez con ese pasquin totalitario. De lo contrario, la iniciativa le queda al pueblo antifascista...

Nuestro Partido crea su servicio de inteligencia para combatir a la 5ª columna

Pedimos la colaboración de todos los ciudadanos

El Partido Comunista ha organizado un servicio de inteligencia para descubrir y combatir a la quinta columna.

Pedimos a todos los ciudadanos que tengan informes de cualquier clase sobre el funcionamiento de la quinta columna en Costa Rica, enterar nos de esos informes. El Partido, por medio del órgano respectivo, practicará sin pérdida

de tiempo las investigaciones respectivas.

Preferimos que las informaciones nos sean dadas por escrito. Sin embargo, quien no quiera usar ese medio puede darnos sus informes verbalmente. Cualquier noticia, por insignificante que parezca nos puede interesar.

Las nuevas actividades en que vamos a entrar nos de-

mandarán gastos extraordinarios. Esperamos que los costarricenses nos ayuden económicamente a sufragar esos gastos.

En guardia, militantes de todo el país! Listos a transmitir informes y a ejecutar sin pérdida de tiempo las consignas que ordene la dirección del Partido!

Campeño sin tierra

Arbol desarraigado, campeño sin tierra, le carcome el gusano de la miseria. Van creciendo tus hijos como ramas entecas, con sus caritas tristes arrugadas y feas. A veces, en sus cunas, antes de que andar puedan, enfermedad y muerte hacen de ellos su presa. Tienen hambre, y en vano paran por las escuelas: sin cuerpo vigoroso la cabeza no piensa. Van, con sucios andrajos cubriendo su miseria: del pie descalzo dejan en el barro la huella. Sus boquitas golosas en torno de la mesa se quedan esperando el pan que nunca llega. Por techo tienen sólo hojas de caña seca; los hierre la cuchilla de la noche friolenta. Serán tristes mendigos si huérfanos se quedan, y venderán sus cuerpos en almoneda.

Arbol desarraigado, campeño sin tierra, tu hogar está derruido por la miseria. Pero tú eres un hombre, tienes brazos e ideas, y es preciso que acabes con tanta infamia y pena. Arraiga tus raíces, fieramente, en la tierra, pero en la santa tierra de tu propia parcela. Sabes que nuestra tierra es fecunda y es buena, y es heredad preciosa que te ha de dar riqueza. ¡Pide, clama justicia, lucha por obtenerla! Por hacer que en la patria la abundancia florezca, alza en tu fuerte brazo, en donde bien se vea, esta sola proclama escrita en tu bandera: "¡Sólo el que la trabaja debe poseer la tierra!"

CARLOS LUIS SAENZ E.

LUNES 2 DE MARZO

GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA

A LAS 7 y 30 de la NOCHE

Hablarán — CARLOS LUIS FALLAS

ALEJO POVEDA — MANUEL MORA

La 5ª COLUMNA

CONFERENCIA que dictará Manuel Mora desde la Estación Titania el miércoles 4 de Marzo a la 7 p. m. ¡ALERTA contra el más grave peligro interno!